

Acta Nro. 325

A los 8 días del mes de noviembre de 2024, siendo las 13:30 hs., se reúne la Comisión Directiva de la Sociedad Argentina de Nefrología, Asociación Civil en Sesión Plenaria, bajo la Presidencia de la Dra. María Marina Papaginovic Leiva, con la presencia de los miembros de la Comisión Directiva y los miembros del plenario presentes:

Walter Jaliff, Marina Papaginovic Leiva, Guillermo Ibáñez, María Sal, Karina Luque, Ana Cusumano, Sonia Butto, María Cristina Carlino, Fernando Martínez, Verónica Culacciati, Cristian Krämer, Guillermo Ibáñez, Facundo Daminato, Alicia Gutiérrez, Mónica Calvo, Lilian Cerda, Susana Calvo

Se aprueba Acta anterior con todos los asistentes a este Plenario.

1- ACTIVIDADES ACADÉMICAS:

Dra. Papaginovic: Da a conocer que las visualizaciones de YOU TUBE, siguen aumentando, aún queda pendiente, el Curso de Anatomía Patológica Renal, nuestra parte ya está cumplida, estamos a la espera del Laboratorio que es el que hace la Plataforma y difusión, esperamos ya esté todo listo y terminado para mediados de noviembre, se recuerda que será libre, gratuito, con examen de por medio y abierto a toda la comunidad de Latinoamérica.

Se recuerda que el día 8 de noviembre se va a estar llevando a cabo el ATENEO ITINERANTE 2024, en el AUDITORIO HOSPITAL PRIVADO DE COMUNIDAD HPC, organizado por HPC Y SAN JOVEN, en la ciudad de MDQ, estará sponsorado por los laboratorios Novonordisk y AstraZeneca

(la Dra. Papaginovic viaja para estar en el mismo, al finalizar el Plenario).

En diciembre, aún nos queda la realización del TRIPARTITO, que lo organizarán, la SONNE, la Sociedad Paraguaya de Nefrología y la SAN, el cual será posible gracias al sponsorado del laboratorio AstraZeneca.

2-REVISTA de NEFROLOGÍA:

Saldrán los Concursos Premiados, el trabajo de DBT, solo falta chequeo de la Guía de 9 pasos que generó el GT de Hemodiálisis, falta también agregar material del Dr. Sivak, sobre los datos y parámetros obtenidos de la Encuesta NUTRRA SAN, durante el pasado Plenario SAN, por último, queda pendiente tema de Diskalemias y Mat.

3-REGISTRO ARGENTINO de DIÁLISIS CRÓNICA 2023 (INFORME 2024)

Se ha publicado el REGISTRO 2023, que se da a conocer al siguiente año, en este caso 2024, queremos reconocer y agradecer especialmente a los autores del mismo por tamaño esfuerzo: Sergio Marinovich, Liliana Bisigniano, Guillermo Rosa Diez, Daniela Hansen Krogh, Sergio Liderman, Viviana Tagliafichi, Alicia Fayad, Verónica Haber Shaalo, Eduardo Celia (Socio Honorario).

Cabe destacar que se cumplen 20 años, de la creación y trabajo ininterrumpido del Registro Argentino de Diálisis, siendo pionero y ejemplo en Latinoamérica, en

Registros de pacientes con enfermedad renal, así mismo, nos encontramos a la espera de que éste Registro se pueda “declarar de interés general”, aún no tenemos la aprobación, pero de igual manera en el mes de diciembre se llevará a cabo un Acto, para destacar la labor de todos los médicos que desinteresadamente los realizan.

***PRENSA Y RRSS**

Estamos teniendo una importante suba de suscriptores y visualizaciones en nuestras RRSS, gracias al trabajo Científico de nivel que se vuelca en ellas, es reconfortante ver que también lideramos y nos posicionamos muy bien en este aspecto, que vino para quedarse.

Procedemos a detallar las mismas:

*INSTAGRAM 3000 SUSCRIPTORES

*LINKEDIN 578 SUSCRIPTORES

*FACEBOOK 6300 SUSCRIPTORES

*YOU TOBE 3300 SUSCRIPTORES / VISUALIZACIONES 118.970

Agradecemos a quienes manejan nuestras RRSS, e invitamos a que todo aquel que no lo esté que se suscriba.

4- TU FIRMA PUEDE IMPULSAR UN CAMBIO !!!!

(PETICIÓN POR UN MILLÓN DE FIRMAS 2024)....

Con solo nuestras firmas, a través del QR, y unos minutos, estamos haciendo que ERCA, se tenga en cuenta como la pandemia invisible que padecemos, evitando que se eleve la cantidad mortalidad en nuestra población, a causa del mal funcionamiento renal.

Es nuestro compromiso como Sociedad, tanto a nivel local como a nivel mundial que las Autoridades tomen con extrema seriedad este tema.

La podemos encontrar en todas nuestras RRSS.

5- DMR 2025, 13 de Marzo

Dra. Sonia Butto:

Recién se está comenzando, con este importante tema, organizando para lanzar una alta difusión, y a su vez se está comenzando con listado de invitaciones, para poder llegar a todos.

En este año el DMR 2025 tendrá un lema más sencillo, para que todos puedan participar, se va a continuar trabajando muy fuerte para este importante día.

Dra. Papaginovic:

Se le comunica a las regionales, que tendrán oportunidad de utilizar el material de difusión en formato PDF, que Prensa realizará desde la SAN, el cual podrán adaptar cada uno a su regional, y darle uso de la manera más beneficiosa, para visibilizar esta problemática.

5-OTRAS ACTIVIDADES:

Dr. Guillermo Ibáñez: Comenta a todos los presentes, la invitación a una reunión que han recibido y podido concretar junto a la Dra. Papaginovic y el Sr. Marc Stanley, Embajador de EEUU, en Argentina el pasado 10 de octubre en la propia Embajada, la temática se abordó desde el interés del Embajador en la labor de nuestra sociedad, siendo la cabeza de la nefrología, lo interesante fue su historia, ya que él es donante voluntario, y quería visibilizar este hecho, obviamente le daremos curso a este acto altruista, mediante el material que nos donó y autorizó a viralizar.

Dra. Papaginovic: De esta reunión también nos ha surgido un importante contacto con The National Kidney Foundation, desde prensa ya se están generando vínculos, con el Embajador como nexo. En cuanto tengamos el material, se podrá difundir.

Dr. Guillermo Ibáñez y Dra. Papaginovic: Con respecto a la reunión con el FORO de Sociedades Médicas, comenta que ha surgido un informe, que se les va a compartir a los presentes por el Grupo plenario, para decidir entre todos si se va a participar o no.

6- CAN XXIV SEPTIEMBRE 2025

Dra. Sonia Butto: ya empezamos a trabajar en el Congreso, solicitándoles a los Laboratorios colaboración con los disertantes, que es fundamental para sortear los gastos y que no tengan que salir de la economía de la SAN. Se estuvo hablando con varios nefrólogos para contar con su participación en las actividades del Comité Científico. Se invita a todas las Regionales a participar y a aportar ideas que siempre suman y son bienvenidas. Tenemos la idea de organizar un día de GT, de ser posible separar bloques, por ejemplo, un día con Nefrología Crítica, otro con Diálisis, Trasplante en otro, pero esto va a depender de lo que consigamos de colaboración y aporte desde la Industria, consiguiendo la mayor gente posible y reorganizar la participación en los tres días, para que siempre haya temas interesantes.

Dra. Papaginovic: ya viajamos a MDQ para hacer el site de posibles sedes, MET que será una vez más quien lo organice, nos tiene que presentar distintas propuestas de sedes, para así definir por cual optaríamos.

Esperamos la industria nos facilite el poder traer invitados del exterior, con algunos Disertantes durante el Internacional, ya hemos estado hablando y nos han dado su palabra de que van a concurrir.

Dra. Sonia Butto y Dra. Papaginovic: comenta que la Slanh, la ISN y la SEN se han comprometido en enviar un Speaker cada uno, la Sociedad latinoamericana, quiere ver si se puede hacer nuevamente el tema de los pasantes de Latinoamérica, he intentar replicar como se hizo en el Congreso Mundial, para así estimular a los países limítrofes a poder colaborar. Con el presidente de Brasil el Dr. José Andrade Moura Neto, al término del Congreso mundial, hemos quedado con una muy buena relación, planificaremos trabajar en conjunto al igual que con la Sociedad Chilena, y su presidente Dra. Támara Bórquez Villagra con quien también mantuvimos un diálogo muy cordial, es fundamental poder forjar nuevamente buenas relaciones con los países limítrofes, ya que hacía varios años que no ocurría.

6-TESORERÍA

La **Dra. Sammartino**, se encuentra con licencia vacacional, la **Dra. Cristina Carlino** Protesorera SAN, nos acerca el informe de tesorería correspondiente:

*MP \$ **4.467.554** – (se pasó el saldo al cuenta BBVA)

*PayPal UDS 4.839-

*Cta. Cte. BBVA: \$ 12.792.810.99-

* FCI \$ 70.213.786.90-

Durante este mes, surgió gasto extraordinario, debido a filtraciones en el techo de las oficinas de planta alta, a causa de pinchadura del tanque de agua, el trabajo constó de: impermeabilización, pintura de Sede y edificio colindante.

*Cuota Societaria: Octubre Noviembre y Diciembre:

*Titulares: \$ 8000-

*Adherentes: \$ 7000-

*Residentes: \$ 6500-

- “Pendientes”: (Colaboración de laboratorios para la Revista de Nefrología SAN y los Ateneos Itinerantes)

- Astra: \$ 800.000.00-

-Bayer \$ 1.800.000.00-

-Novo \$ 685.000.00-

Dra. Papaginovic: les recuerda a los asistentes, tema MEMBRESÍA ISN, la SAN la mantiene con descuento por el convenio especial que tenemos con la ISN, la cuotas existen sin y con revista digital, la de menor valor es de UDS 15-, hay de UDS 60- y otra de UDS 80- , las mismas se renuevan anualmente y van de Enero a Diciembre, se les sugiere estar atentos para su renovación en el 2025.

Se estuvo haciendo la difusión sobre el tema: **ELECCIÓN PARA PRESIDENTE DE LA ISN**, comenta que la próximas elecciones será terna de mujeres, se postula para México la Dra. Magdalena Madero, también de Sudáfrica y Gran Bretaña. Con respecto a la postulación como presidente Regional de la ISN, por Argentina se postula el Dr. Guillermo rosa Diez, siendo miembro, sería muy bueno que emitan su voto, quedan todos invitados a participar.

7-REGIONALES:

Dr. Fernando Martínez (Norpatagónica), comenta que se realizó, la Asamblea Ordinaria para la renovación de los miembros, quedando como nuevo presidente el Dr. Maximiliano Ramírez, con ésta nueva comisión el Dr. Martínez queda en el lugar de Secretario de actas y la Dra. Lilian Cerda, como secretaria, se van a estar haciendo cargo de asistir a los Plenarios, hasta nueva designación. Queda pendiente hacer llegar a la SAN, altas de Socios a titulares.

Dra. María Vicenta Sal (Tucumán), comenta que llevaron a cabo la Asamblea Ordinaria, para la renovación de las autoridades vigentes, ya cuentan con Junta Electoral, y continúan con los tramites necesarios para poder cobrar las cuotas societarias, incluyendo a los deudores, ofreciendo plan de pagos de 4 cuota más la que este en curso, la San está colaborando con este proceso, para poder incluir el pago con tarjeta.

Dr. Walter Jaliff (Mendoza): nos comenta que están comenzando a organizar junto con la Dra. Alos de San Juan, reuniones para realizar actividades conjuntas en la región de Cuyo (San Juan y San Luis), es un proyecto que se comenzará en el 2025.

Dra. Alicia Gutiérrez: Los temas sigue su curso, ya se han aprontado tema presentación AFIP, queda pendiente la realización de una reunión de la regional.

Dr. Cristian Krämer (Anba): Nos comenta que, van a pedir una Asamblea en la Sede SAN, para presentar el Balance, a fines de noviembre.

Dra. Verónica Culaciatti (Anba): Nos recuerda las Jornadas Anba que se llevarán a cabo en el mes de octubre del 21 al 23 en MDQ.

Dr. Facundo Daminato (Santa Fé): Comenta que ya han podido destrabar los tramites de la IGJ, para poder regularizar los papeles luego del robo de los libros de la regional, realizaron actividad de actualización de FABRY, a cargo del Dr. Jauretche.

Dra. Karina Luque (Sonne): han iniciado un ciclo de Ateneos virtuales en conjunto con los reumatólogos de la zona, nos sirvió para poder intercambiar las experiencias de cada provincia, con los recursos que cada uno cuenta. Los cuatro hospitales más importantes de la región como: Corrientes, Misiones, Formosa y Chaco han firmado el convenio con Incucaí, para la consultoría de ERCA, siendo un gran avance para la zona, siguen trabajando en esto. Junto con el Nordeste, participan del Día de la DBT, una jornada académica y social realizada en Corrientes, para visibilizar esta problemática. Sugiere replicar encuesta The World Kidney Day, sobre los riñones que es muy interesante.

Dra. Papaginovic: Comenta con respecto al tema del Día de la DBT, que Prensa SAN, comenzó a trabajar, con el GT ya que ha tenido muy buena repercusión los videos de Nutrición dando consejos de alimentación y lo que se generó en las RRSS.

-

Dra. Papaginovic, propone realizar el próximo Plenario, para el 05/12/24, para también poder realizar Brindis de Fin de Año de manera VIRTUAL, se acepta en una unanimidad.

No habiendo más asuntos que tratar, se da por finalizada la sesión siendo las 13:18 hs